



L'école des jeunes du BC Loverval

Bonjour,

Une belle saison de badminton se termine au sein du Club BC Loverval. Qu'il s'agisse des plus jeunes ou des adolescents, les jeunes évoluent au sein d'une école des jeunes en pleine croissance. Les deux groupes ont notamment pu goûter à la compétition, que ce soit lors de tournois amateurs, de tournois jeunes amicaux organisés par la ligue ou, pour certains d'entre eux, lors de leur premier tournoi officiel.

Nos jeunes ont faim d'apprentissage et de connaissance de leur sport. Ils restent présents après leur entraînement à l'école des jeunes pour continuer à jouer. Ils ont une envie de bien faire et de s'amuser. Certains sont attirés par la compétition et veulent performer tandis que d'autres viennent passer un moment entre ami(e)s, ce qui fait aussi partie des valeurs véhiculées au sein du club. Dans tous les cas, ils sont réellement impliqués dans leur apprentissage.

Cette implication les a poussés à tirer la sonnette d'alarme concernant l'organisation de l'école des jeunes : le manque de terrain, des entraînements peu ludiques, une volonté de participer à plus de tournois...

Jusqu'à présent, beaucoup de propositions sont parvenues à vos oreilles, mais rien de concret. C'est pourquoi nous rédigeons ce document ensemble pour poser les choses.

Tout d'abord, nous dresserons la liste des jeunes présents au sein des groupes. Puis, nous aborderons l'organisation des entraînements (l'organisation des coachs et notre vision de l'entraînement). Ensuite, nous décrirons la structure/cadre, c'est-à-dire l'évaluation des enfants ([Google Forms](#)), la mise en place d'un cadre pour les compétitions, l'établissement d'un règlement pour les jeunes, la collecte d'autorisation pour la prise des photos... Pour terminer, nous concluons par le besoin en matériel pour réaliser nos entraînements.

L'école des jeunes du BC Loverval est à un tournant entre ceux qui souhaitent faire de la compétition et ceux qui veulent se lancer, nous devons garder notre cheminement d'apprentissage pour les aider au mieux dans l'évolution de leur sport. Nous avons toutes les armes en main pour continuer à performer.

1. Le listing des jeunes

Voici les groupes fictifs pour l'année prochaine.

Le groupe du vendredi de 19H à 20H30 :

Nom	Prénom	Date de Naissance	Âge	Commentaire
Degli Espoti	Livia	11/02/2014	9	Minibad
Degli Espoti	Rose			Minibad
Vermeulen	Martin	31/12/2011	11	
Buyukyilmaz	Ozan	05/06/2014	8	
Ems	Masséo	02/05/2013	9	
Brackeleer	Antony	18/04/2012	10	
Buyle	Zelia	03/07/2011	11	
Arcade	Norah	09/02/2013	10	Passage à évaluer en Janvier
Gazoulis	Manolis	05/08/2011	11	
Sonck	Nathan	04/10/2011	11	
Struelens	Emma	18/11/2009	13	Passage à évaluer en Janvier
Feyereisen	Jules	04/10/2015	7	

Gazoulis Manolis, Laurie ne l'a plus vu depuis un certain temps, nous serions un groupe de base de 11 enfants.

Le groupe du dimanche de 10H à 12H00

	Nom	Prénom	Date de Naissance	Âge	Commentaires
1	Didion	Nina	22/08/2011	11	Tournoi amicaux, Officiel
2	Romani	Rachel	18/07/2012	10	Tournoi amicaux, officiel, TJA
3	Hanut	Alice	16/05/2009	13	
4	Hanut	Elena	15/09/2011	11	
5	Buyukyilmaz	Yasin	18/02/2010	13	Tournoi amicaux (1), TJA
6	Lamato	Enio	31/05/2012	10	Tournoi amicaux, officiel, TJA
7	Gaspard	Emilien	02/09/2009	13	Tournoi amicaux, officiel, TJA, Adulte
8	Gaspard	Florentin	03/10/2012	10	Tournoi amicaux, officiel, TJA, Adulte
9	Petiniot	Gaian	25/10/2008	14	Tournoi amicaux, officiel, TJA
10	Petiniot	Sohan	22/09/2012	10	
11	Mangon	Oriane	07/02/2009	14	TJA
12	Santamaria	Amelia	26/11/2013	9	TJA
13	Pierson	Emma	26/10/2006	16	
14	Sottiaux	Cyril	03/07/2005	17	Tournoi amicaux, officiel, TJA
15	Lenain	Virgile	20/04/2006	16	Tournoi amicaux, officiel, TJA
16	Vermeulen	Chloé	27/01/2009	14	Tournoi amicaux, officiel, TJA
17	Vos	Alice	18/12/2008	14	TJA, Tournoi jeune amicaux
18	Bodson	Romain	21/01/2010	13	Tournoi amicaux, officiel, TJA
19	Tran	Ha-Ny	01/10/2006	16	Tournoi amicaux, officiel, TJA
20	Patart	Hortense	31/03/2007	16	Manque de régularité

21	Patart	Eudes	31/03/2007	16	Manque de régularité
22	Brohez	Emma	18/02/2007	16	Tournoi jeune amicaux manque de régularité
23	Rochet	Noah	16/06/2006	16	Tournoi jeune amicaux
24	Rochet	Nathan	17/01/2009	14	Tournoi jeune amicaux
25	Romani	Elma	24/03/2009	14	Tournoi jeune amicaux
26	Delacourt	Mahault	16/03/2009	14	Tournoi jeune amicaux en double
27	Delacourt	Maëlann	08/02/2006	17	Tournoi amicaux, officiel, TJA
28	Dall Aqua	Léa	02/11/2006	16	
29	Pirotte	Tatiana	08/05/2006	16	
30	Carpi	Delia	27/08/2010	12	
31	Carpi	Simon	26/01/2009	14	tournoi jeune amicaux
32	Degli Espoti	Lussia	18/08/2010	12	Tournoi amicaux, officiel, TJA
33	Jacobs	Laura	11/02/2008	15	Tournoi amicaux, officiel, TJA
34	Wang	Ivan	25/02/2009	14	Manque de régularité
35	Delcourt	Noémie	23/02/2009	14	Tournoi jeune amicaux en double
36	Adnet	Morgane	07/12/2008	14	

Nous nous sommes permis de ne pas indiquer Marielle Correa et Dessio Costanzo car nous ne les avons plus vus depuis longtemps. Nous serions 36 enfants.

Il faudra rester vigilant, car, d'une part, vous pouvez constater par vous-même que les groupes sont bien remplis, et d'autre part, par la notoriété que nous avons acquise lors de nos visites en tournoi, d'autres jeunes auront sans doute envie de s'inscrire au sein du club.

Nous respectons totalement la décision prise par le comité de ne pas étendre les horaires pour les séances d'entraînements qui permettraient d'accueillir plus de jeunes. Il faudra dès lors rester attentif à assurer une bonne qualité d'entraînement tout au long

de la saison et voire, en cas de surplus de jeunes, que ferions-nous ? Nous n'avons pas très envie de les refuser, mais ne voulons pas non plus porter préjudice aux autres jeunes.

2. L'organisation des entraînements

Nous ne pouvons pas vous créer directement ici l'entraînement que nous allons proposer pour chaque séance de l'année prochaine, ce serait mission impossible. Vous trouverez néanmoins ci-après les grandes lignes de notre vision de l'entraînement de la saison prochaine.

a) Entraîneurs

- ❖ Pour l'entraînement du vendredi, le coach principal sera Laurie avec Baptiste, Johan et Rémi en remplacement.
- ❖ Pour l'entraînement du dimanche, les coachs principaux seront Laurie, Baptiste et Johan avec Rémi en remplacement.
- ❖ En cas de tournoi le dimanche, nous serions 4 pour la même période, car 2 à l'entraînement et 2 en tournoi en fonction des jeunes inscrits en tournoi.

b) Nouveauté pour la saison

- ❖ Avant de démarrer la saison prochaine, les enfants devront répondre à un questionnaire pour s'auto-évaluer et établir leurs connaissances exactes du badminton. Il est en cours de construction.
- ❖ Les présences seront prises à chaque entraînement. L'utilisation du groupe WhatsApp (avec les numéros de GSM des parents) pour communiquer les absences et autres informations importantes a bien fonctionné et sera maintenue.
- ❖ Nous aimerions établir un carnet pour que l'enfant puisse s'évaluer, noter ses résultats et voir son évolution tout au long de la saison. Dans un but, par exemple, de savoir remplir sa fiche lors d'un tournoi TJA.

c) L'entraînement du vendredi

Pour l'entraînement du vendredi (principalement géré par Laurie), l'objectif est de commencer avec du mini-bad ainsi qu'avec des jeux pour établir de bonnes bases :

- la prise de raquette ;
- les déplacements ;

-
- les différents coups de badminton ;
 - les règles.

Laurie compte fonctionner sur un objectif général pour 6 semaines. L'objectif pourra se décliner en "micros-objectifs" au besoin.

Les leçons seront préparées pour la rentrée et envoyées au plus vite, elles seront adaptées en fonction de l'évolution des enfants. L'enfant doit rester dans le plaisir du jeu avant tout et, s'il le souhaite, s'essayer à la compétition.

d) L'entraînement du dimanche

Nous avons un groupe d'âges diversifiés de 11 à 18 ans. Nous aimerions arrêter cet éternel tour de course autour de la salle et commencer par des jeux de course en lien avec le badminton.

Nous savons que dans ce groupe, il faudra apprendre à certains ados arrivés en cours de saison les bases du badminton telles que la prise de raquette et les déplacements (en effectuant des shadows et sous forme de jeu avec les cônes).

Nous aimerions proposer aux jeunes d'autres jeux : avec les élastiques, cordes à sauter, certains qu'ils pourraient reproduire chez eux pour s'entraîner...

D'un point de vue organisationnel, nous pensons fonctionner comme chez les petits sous la forme d'objectifs généraux pour 6 semaines, potentiellement décortiqués en sous-objectifs. Toutes les fiches d'entraînements seront créées avant le début des entraînements, nous nous y engageons. L'entraînement sera un mixte entre physique, technique, tactique et jeux sur le terrain. Il y aura également des jeux hors du terrain pour ouvrir leurs angles de jeux et leur apprendre à travailler avec du multivolant animé.

Nous comptons travailler avec les demandes des enfants, trouver des exercices d'évaluation pour qu'ils se rendent compte de leurs compétences dans le but que tout enfant, compétitif ou non, y trouve son compte, s'amuse et garde la même énergie, envie pour son sport. En bref, il y aura plein de nouvelles choses en perspective et en réalisation pour la rentrée d'août.

3. Structure et cadre

- La compétition

Il est temps de mettre les choses à plat avec les jeunes, mais que ça reste dans la bonne ambiance et dans le plaisir de jouer. Nous souhaitons mettre les pieds dans le plat pour la partie compétitions.

Masséo qui vient de démarrer et qui fait le tournoi de Loverval ce n'est pas possible ! Pour le garder motivé, le mettre dans un TJA de la ligue en badminton adapté est mieux pour son évolution.

Retrouver Emilien et Florentin Gaspard en tournoi adulte à Thuin ce n'est pas possible non plus, ils ne se rendent pas compte de leurs niveaux de jeu et font n'importe quoi. Laurie espère pouvoir les voir avant la fin des entraînements pour en discuter avec eux.

Nous verrions la structure comme ceci :

- a) Les jeunes font d'abord les tournois comme ceux de Lambusart en amateur ;
- b) Si jamais le niveau est trop haut, on s'arrange avec TJA de la ligue pour les terrains adaptés seulement ;
- c) Ensuite, on commence petit à petit les tournois officiels et si des ados sont prêts, on les lance en tournoi adulte.

Nous, entraîneurs, nous devons gérer les inscriptions des enfants sous le regard du comité. Un jeune au sein de l'école des jeunes ne peut pas s'inscrire à un tournoi sans nous prévenir et avoir notre accord dans son évolution.

- Règlement des jeunes

Le document vous sera envoyé dans les plus brefs délais. Le but de ce règlement est de poser le cadre, par exemple pour les tenues vestimentaires : attacher les cheveux, les baskets, le rangement du matériel, mais aussi pour les tournois : l'attitude dans les compétitions...

Il vous sera fourni prochainement avant que la saison ne commence.

- Autorisation photos

Nous avons eu écho de certains jeunes qui n'étaient pas forcément d'accord de se retrouver sur les réseaux, nous pensons que poser la question et établir un petit document serait utile pour se couvrir.

4. Le matériel

Nous pensons que ce qui nous manque le plus ce sont **les volants**, nous devons agrandir la boîte de volant. Nous aimerions 6 volants par enfant. Ce qui veut dire que si dans le premier groupe nous avons 12 enfants et que dans le second nous avons 36 enfants, cela nous fait 48 enfants. Nous souhaiterions donc 288 volants. Les volants pour le moment présents au sein de la boîte sont usés et ils ont vécu. Il serait aussi intéressant de pouvoir disposer d'une boîte de volant en plume par 1 ou 2 entraînements pour permettre aux jeunes avec un niveau avancé de s'entraîner dans des conditions réelles de matchs adultes.

Dans le moins urgent, Laurie peut fournir du matériel suivant au club qui peut rester dans l'armoire à condition que ce matériel soit à usage unique de l'école de jeune :

- Des échelles (3) ;
- Des élastiques ;
- Des cordes à sauter ;
- Des gommettes à mettre au sol ;
- Des cônes supplémentaires ;
- Des ballons de baudruche ;
- Des balles de tennis.

5. Conclusion

Pour terminer, gardons cette belle énergie de jeunes ultra-motivés, des entraîneurs avec de superbes idées, prenons la vague du renouveau et la chance d'avoir la salle rien que pour les jeunes le dimanche. Nous sommes bien partis pour renouveler une merveilleuse saison.

Merci pour votre lecture.